



## Dernière ligne droite cruciale pour les 34 listes

**EUROPÉENNES.** La campagne électorale a débuté, scrutin le 26 mai. **PAGES FRANCE**



en partenariat avec CCI PUY-DE-DÔME Clermont Auvergne Métropole

lamontagne.fr

# LA MONTAGNE

CentreFrance

CLERMONT-METROPOLE

MARDI 14 MAI 2019 - 1,10 €

### ■ CLERMONT-FERRAND

**Prison ferme pour deux Gilets jaunes**

PAGE 6

### ■ AUVERGNE

**La French Tech à l'âge adulte : ce qui change**

PAGE 5

### ■ SELLERIE

**La bonne assise de Techno Logistique**

PAGE 4



### ■ FOOTBALL

**Adrian Grbic première recrue de Clermont**

PAGES SPORTS

## SOS médecins, 30 ans de terrain à Clermont



■ **SANTÉ.** Installée avenue de la République à Clermont depuis 2015, la structure assure une permanence des soins sur 18 communes, 24 h/24 et 7j/7, en visites ou en consultations.

■ **AVENTURE.** Créé en septembre 1989 par le docteur Thierry Pfalzgraf, SOS médecins Clermont n'a pas eu la vie facile. Contesté à ses débuts ; incontournable aujourd'hui. PHOTO R. BRUNEL

PAGES 2 ET 3

### ■ PROPOS D'UN MONTAGNARD

**Le progrès.** « On n'arrête pas le progrès, la bêtise non plus ». Ainsi cette campagne électorale illustre-t-elle ce mot célèbre d'Yves Courrière, écrivain qui fit de Brive sa ville de cœur. Le progrès, ce sont les moyens modernes pour faire campagne, le web, les portables, les réseaux sociaux, les TV en continu, etc. Et la bêtise, c'est le support de jadis : les panneaux d'affichage (un panneau par liste) inventés quand rien d'autre n'existait. Aujourd'hui, 34 panneaux à l'ancienne illustrent un système qui ne s'est pas réformé. Le nouveau monde n'est pas arrivé jusque-là.



**Deux sites en Livradois-Forez se mettent à l'e-trottinette tout terrain**

■ **TROTT-IN NATURE.** La société loue ses trottinettes pour un nouveau mode de randonnée à Aubusson-d'Auvergne et Saint-Rémy-sur-Durolle. **PAGE 8**



**La renaissance des terrasses de Léotoing ou la fertilité de la pierre sèche**

■ **PASSION.** Un ambitieux programme de remise en culture d'une dizaine d'hectares est en cours dans la cité médiévale altiligérienne. **PAGE VIE RURALE**

# Puy-de-Dôme → Actualité

**TERROIR** ■ Benoît Montel, le président de la fédération viticole 63, et les adhérents restent optimistes

## Les viticulteurs confiants mais prudents

Les viticulteurs du Puy-de-Dôme ont à peine mis en vente la cuvée 2018 qu'il faut s'attaquer à celle de 2019. Le président de la fédération viticole 63, Benoît Montel, est optimiste mais reste prudent.

### INTERVIEW

Simon Dubos

simon.dubos@centrefrance.com

L'Auvergne regorge de cépages différents, la fédération viticole du Puy-de-Dôme a pour mission de les valoriser.

Les adhérents ont tenu leur assemblée générale dernièrement pour effectuer un état des lieux du paysage viticole du département.

Benoît Montel, le président de la fédération, affiche un certain optimisme. Le cru 2018 est bon et celui de 2019 s'annonce bien, en espérant que les conditions météo ne viennent pas tout gâcher.

■ **Comment jugeriez-vous l'année 2018 ?** C'est un très bon cru ! Cette année est bien meilleure que la précédente, notamment en matière de production. En 2017, les récoltes avaient en partie été détruites par le gel. Le vin était bon mais en trop faible quantité, il en manquait les trois quarts. Les vigneronnes de la fédération ont pu produire seulement 8.400 hectolitres de vins. Pour 2018 c'est presque le double,



VITICULTURE. Benoît Montel, le président de la fédération viticole du Puy-de-Dôme. PHOTO PIERRE COUBLE.

avec 16.400 hectolitres. La cuvée 2018 a été très ensoleillée, le vin peut se déguster très jeune. Le millésime est facile à boire, il est peu acide et pas tannique en bouche.

■ **Quels sont les projets de la fédération ?** La Ville de Cournon a mis à notre disposition une parcelle de terrain de quatre hectares. Celle-ci a permis à la

fédération viticole de planter des cépages rares, pour certains en voie de disparition. Nous allons continuer sur cette lancée pour alimenter le conservatoire des cépages. Cet été, nous lançons un festival de vin. Il y aura quatre dates pour découvrir le terroir puydômois.

■ **Comment voyez-vous la production de 2019 ?** L'an-

née 2019 semble bien lancée, mais il faut rester prudent. Nous ne sommes pas à l'abri de mauvaises conditions météorologiques.

■ **Les Français consomment de plus en plus de blancs, l'Auvergne a suivi la demande ?** Il y a vingt ans, vous ne pouviez pas trouver de blanc auvergnat. Aujourd'hui beaucoup de viticul-

teurs en produisent. Nous avons un beau terroir pour les blancs. Ces cépages s'adaptent très bien chez nous. Le blanc est assez aromatique et a un côté sudiste. Dans les années 2000, je faisais 8.000 bouteilles de rosé et aucun blanc. Maintenant c'est 4.000 de rosé et 15.000 de blanc. Tout en continuant le rouge, bien sûr. ■

### VIN D'ÉTÉ

#### FESTI WINE ■

#### Découvrir le vin auvergnat

Le rosé représente tout de même 20 % des volumes produits en AOC côtes-d'auvergne. Soit environ 165.000 bouteilles par an. La fédération auvergnate organise un festival de vin pour faire découvrir les cépages et le travail des vigneronnes à la population et aux touristes. Le festival Festi Wine propose, les vendredis 19 juillet, 26 juillet, 2 août et 9 août, des soirées pour découvrir les vins d'Auvergne et notamment les rosés de la région.

Lors de ces soirées à Sayat, Vic-le-Comte, Boudes et Montpeyroux, des concerts et des dégustations seront proposés. ■



TENDANCE. Le rosé représente 20 % des volumes produits en AOC côtes-d'auvergne. PH. FRANCK BOILEAU

### FLASH

#### AGRICULTURE ■

#### AG de la Cialyn, section Ovimonts, jeudi à Laps

Le Cialyn, section Ovimonts, tiendra ses assemblées générales ordinaires et extraordinaires le jeudi 16 mai, à 18 h 45, à la mairie, à Laps.

L'assemblée générale extraordinaire examinera le projet de fusion entre les coopératives Actis Bovins, Caneca, CEBM (Coopérative des éleveurs de bovins du Mézenc), Charolais Horizone, Covido-Bovicoop, Cialyn, Dauphidrom et Sicarev Coop. ■

#### ASSOCIATIONS ■

#### Retraités de l'Équipement 63

L'Amicale des retraités de l'Équipement 63 organise une soirée ardéchoise avec une promenade en petit train au pays de la châtaigne, le mardi 11 juin. Renseignements et inscriptions au 04.73.68.59.14. ■

**DÉCOUVERTE** ■ Plusieurs rendez-vous sont prévus durant le mois de juin

## L'école de cirque de Clermont vous donne Renc'art

L'école de cirque de Clermont-Ferrand a lancé ses trois week-ends de printemps, samedi et dimanche.

Labellisé école de cirque depuis 2014, la structure municipale avait invité les deux écoles montluçonaises, Cirqu'en Bulle et Acrobacirque, pour un spectacle en commun, dimanche dans la salle de la rue Sévigné, à Clermont-Ferrand.

« Il y a d'abord eu un temps d'échanges et d'ateliers avec les professeurs et les élèves, à Montluçon, samedi, détaille Corinne Ducaruge, responsable de l'école. Puis le spectacle, avec dix numéros, qui servait de sélection pour les Rencontres nationales des écoles du cirque, à Auch. »

Spécialisée dans les numéros aériens (trapèze, corde, cerceau, tissu, danse et voltige aérienne), l'école a 110 licenciés et touche près de 2.000 per-



SPECTACLE. Dimanche, dix numéros ont été présentés dans la salle, rue Sévigné. PHOTO J.-L. GORCE

sonnes avec ses différentes interventions.

Deux autres rendez-vous sont programmés dans cette édition de Renc'art Cirque. Les vendredi 24 et

samedi 25 mai, l'école partagera son savoir-faire avec tous ceux qui le souhaitent, toujours rue Sévigné. Spectacle le vendredi à 14 h 30 pour les scolaires

puis tout public à 20 h 30, avec les numéros créés dans les cycles de création de l'école. Samedi 25, ateliers ludiques ouverts à tous : équilibre, aériens,

jonglerie, acro-portés. Ateliers animés par les élèves et enseignants de l'école. Spectacle à 16 h 15, puis démonstration à l'extérieur à partir de 17 h 45. Spectacle en salle le soir, à 19 heures.

Les lundi 24, mardi 25, mercredi 26 et vendredi 28 juin, l'école proposera ses « moments circasiens » avec des démonstrations les trois premiers jours, à 19 h 30, puis le spectacle des élèves le vendredi. Juin est également le mois de trois portes ouvertes : lundi 3 (18 h 15-19 h 15, cours 6-7 ans ; 19 h 30-21 h 30, cours adultes) ; mardi 11 (17 heures-18 h 30, cours 8-10 ans) ; mercredi 19 (14 heures-15 h 30, cours 13-17 ans ; 15 h 30-17 heures, cours 10-12 ans). ■

► **Contact.** École de cirque, rue Sévigné à Clermont-Ferrand ; 04.73.40.86.80.